

# Arranca el proceso que dará a Zas el primer parque industrial municipal de la provincia

Estará orientado a la investigación, la ciencia y la tecnología, pero también con cabida para otro tipo de empresas

**S. G. RIAL**

CARBALLO / LA VOZ

El municipio de Zas tendrá un parque empresarial científico y tecnológico, orientado en buena medida a la investigación, sin dejar de lado otras ramas de la industria que también dispondrán de espacios, si lo desean. No es algo nuevo; ya en enero del 2023 se presentó este proyecto en el consistorio, anunciando aspectos muy llamativos. Uno, que se sacaría adelante con fondos propios, y otro, que la Universidad da Coruña colabora como socio tecnológico. La novedad es que la maquinaria administrativa arranca ahora de lleno.

Lo de los fondos propios no es un tema nada menor: este será el primer parque empresarial municipal de la provincia, en propiedad, impulso y gestión, y de

los escasos (tal vez el único) de Galicia. Y se ubicará en la parroquia de Lamas, en una amplia zona de su nordeste que ronda los 400.000 metros cuadrados entre la carretera que enlaza Baío con Zas, por un lado, y el río Grande, en el límite con el actual polígono de O Allo, por otro. Montes de Lamas, pero junto a O Allo en este caso, también al lado del futuro polígono privado Os Muíños, y con un acceso específico en esta zona hacia la AC-552 y la rotonda de la autovía, para lo que, como es evidente, será necesaria la construcción de un puente.

## Por fases

Es una superficie amplia, ya prevista en el plan de polígonos de la Xunta y en el propio PXOM, que tiene casi veinte años, así que su puesta en marcha será necesariamente por fases. Y pese a que

el trabajo para su puesta en marcha acumula ya muchos meses y reuniones por parte del gobierno municipal y otros actores interesados, la actividad pública, administrativa, se inicia ahora, con el contrato de servicios de casi cien mil euros que licita el Concello de Zas para aprobar el plan parcial de este ámbito. Las empresas interesadas para su redacción tienen aún esta semana y la que viene para presentar sus ofertas, y la elegida dispondrá de doce meses en tres anualidades para cumplir todos los trámites, que no son pocos y exigen informes sectoriales de la Xunta antes de tener el visto bueno total.

Paralelamente podrán iniciar los trámites de expropiación de fincas, de momento los de la primera fase. Una maraña burocrática, pero necesaria para darle vida tecnológica a esa zona, que



Además de a la carretera de Lamas a Baío, el polígono tendrá un acceso a la rotonda de la autovía en la AC-552. BASILIO BELLO

también optará a ayudas públicas para su desarrollo, tanto autonómicas como estatales o europeas.

En esa primera fase de varias se incluirá el edificio que acogerá el parque científico, que será el estandarte visual de las futuras instalaciones. Explica el alcalde, Manuel Muíño, que en las previsiones está aprovechar otro inmueble cercano, el de la asociación Comarca de Soneira, para los primeros trabajos y en cuentros. Pero no es municipal, es de la entidad, que en su momento, a través de la directiva, se comprometió a ceder al Concello. Esa cesión sigue pendiente, y cuando se materialice servirá para sacar partido a un edificio ahora mismo en desuso, a pocos metros del puente sobre el Grande que el Concello acaba de ampliar, en un lateral del polígono que, entre otros servicios, acoge la exitosa ITV.